

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION
En Madrid por la mañana 6 por la noche
1'50 PESETA AL MES
En Provincias, 6 pesetas trimestre.
Extranjero y Ultramar, 12 pesetas trimestre.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones y en el «Diario»
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS. Príncipe, 17.

ANO XXXIII NUM 8829

MADRID JUEVES 25 DE MAYO DE 1882.

OFICINAS: MAYOR 120

MR. GAYTTE

tiene abiertos varios cursos de lectura y conversacion en francés.—Lecciones particulares.—Carrera de San Gerónimo, 10, 2.

CORONAS DE COMUNION.

Modelo del colegio del Sagrado Corazon de Jesus a 20 rs. G. Kuhn, Valverde, 6.

MILORES EN VENTA. NUEVO TALLER de coches de Miguel Martinez, continuacion de la calle de Alcalá, frente al Retiro.

LIQUIDACION

Perfumaria «La Violeta», Príncipe, 12. Por disolucion de la sociedad D. se realizan todas las existencias a precios muy baratos. Se traspaasa el local.

PARA BUENOS VINOS DE MESA la casa de Avansays, Carmon, 10

EDICION DE LA TARDE

DE HOY 24 DE MAYO

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 23 (recibido el 24). Clausura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 exterior español, 28 1/4.

Paris, 23 (recibido el 24). Cámara de diputados.—Se aprueba por 302 votos contra 26 una proposicion de confianza al ministro de Hacienda.

En vista de esto, el Sr. Say se ira la dimision.

Londres, 23.

En la sesion de esta tarde en la Cámara de los comunes se ha aprobado en segunda lectura por 209 votos contra 157 el proyecto de ley relativo al pago de los arrendamientos atrasados en Irlanda.

Se suspende la sesion hasta las nueve de la noche, en que se discutirá el proyecto de ley adoptando medidas represivas en dicha isla.

Londres, 24.

Cámara de los comunes.—El subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros contestando al Sr. Lawson, declara que la escuadra inglesa ha sido enviada a Egipto para proteger las personas y las propiedades inglesas.

Confía que su presencia bastará para mantener el statu quo sin necesidad del empleo de la fuerza.—Fabra.

Han fallecido:

En Zurgena (Almería) el sacerdote D. Domingo Iniesta; en Sevilla la señora doña María de los Dolores Toledo Ladrón de Guebara; en Valencia la señora doña Juana Ducarre, viuda de Cortes; en Barcelona la distinguida señora doña María Martí y Landachsbery, viuda de Zayas y el Sr. D. Erasmo Cascoles y Domínguez de Sarrá; en la Coruña, doña Rafaela Escobar de Abente; en Cartagena la señorita doña Matilde Rodríguez Butigieg a los 15 años de edad; en Fraga el ex-senador del reino y ex-diputado D. Jorge Barber y Peraltá.

Contestando a los rumores que han circulado respecto a indicaciones hechas a un periódico para que hiciera una evolucion dinástica, dice hoy el Progreso:

«Como somos tres periódicos de esa clase, declaramos, por nuestra parte, que la noticia es perfectamente gratuita.»

De hijos habian de ponerse los que lo afirman, para que nosotros creyéramos semejantes bobadas.—Referimos todos los ecos.

Los periódicos de Sevilla recibidos hoy dan cuenta de todos sus detalles de las fiestas celebradas en honor de Murillo, en el segundo centenario de su muerte y de los sucesos ocurridos en aquella capital con motivo de estas fiestas, de las que se ha ocupado toda la prensa de Madrid con relacion a noticias telegráficas.

El Español de Sevilla dice lo siguiente:

«El sábado último se celebraron solemnes honras en la iglesia de la Magdalena por el eterno descanso del alma del inmortal pintor, oficiando de pontifical el ilustrísimo señor obispo de Milán: la concurrencia fue numerosa.»

En la tarde del mismo día se efectuó parte de la segunda sesion artistico-religiosa, en el capitulo de las Doncellas del real Alcázar, presidiendo el acto el Emmo. y Emo. señor arzobispo de esta diócesis. La concurrencia fue numerosísima. El Sr. Godó pronunció elocuentísimo discurso, que lo valió los aplausos y merecidos aplausos; y, entre otras, se leyeron poesías, muy notables, de la Excmo. Sra. D.ª Antonia Diaz de Larrague y señora doña Blanca de los Rios.

Poco antes de las cuatro de la tarde del domingo, salió de la iglesia del Salvador la anunciada procesion, en la que asistieron los jóvenes de la Inmaculada, las comisiones de la juventud católica de Jerez, Utrera, arciprestazgo de La Palma y Araucana; hermandades religiosas, entre ellas las del Rosario, Angeles y Soledad; estudiantes de las facultades de Derecho y Medicina, seminaristas, la congregacion de señores sacerdotes de San Pedro Apóstol, y varios niños representando ángeles y celestiales músicos; presididos todos por el ilustrísimo señor obispo de Milán. Las hermandades y cofradías llevaban sus insignias y estandartes. Figuraban tambien en la procesion copias muy bellas de los más inspirados cuadros del pintor de las Concepciones, y numerosísimas coronas, todas lujosas; entre ellas una ofrecida por S. A. R. la infanta doña Paz. La carroza es de muy buen gusto: su composicion está muy bien ideada y honra a su autor, el Sr. D. Antonio del Canto.

Al llegar la procesion a la plaza del Museo, numeroso grupo de gones de todas clases, a juzgar por su aspecto, dio algunos vivas y mueras, ocasionando el tumulto consiguiente y dando ocasion a manifestaciones que condenamos de todas veras. Desde entonces puede decirse que comenzó al alboroto y el escándalo, que continúa a la hora en que escribimos estas líneas. Un grupo se dirigió al gobierno civil, a cuyas puertas se repitieron los vivas y los mueras. Otro grupo alteraba el orden en las plazas de San Fernando y San Francisco, llevando la alarma y la intranquilidad al ánimo de las personas pacíficas.

Entre tanto, la procesion apresuraba su regreso a la iglesia del Salvador, por el camino más corto.

¿Qué ha motivado el escándalo que Sevilla presenció el domingo último? Es cierto que a las fiestas del centenario se ha dado por sus iniciadores un carácter político. Lo es que desata un principio afianzado en carnes? En todo caso, pueden discutirse el alboroto del domingo y las manifestaciones de ayer.

Las fiestas del segundo centenario de Murillo eran fiestas religiosas-artísticas, así se dijo desde el primer día; y que no revestían carácter político lo acredita el hecho de haberse asociado a ellas en primer término el señor cardenal arzobispo de esta diócesis, al cual se ageno a las canónicas luchas de los partidos. Así lo acredita tambien el haberse prestado a tomar parte en las fiestas poetas y escritores que, siendo católicos, militan en partidos muy diversos; y así lo acredita, por último, el hecho de haber asistido a la funcion celebrada en la santa iglesia catedral las autoridades y corporaciones oficiales, los cuales, si las fiestas hubiesen sido políticas, se habrían cuidado muy mucho de no prestarles apoyo ni dirección indirecta.

El Universal refiere lo ocurrido en la forma siguiente: «Son las nueve de la noche; una numerosa manifestacion que dicen es de estudiantes, pero que puede no serlo, recorre la poblacion, oyéndose en los grupos gritos contrarios a los jesuitas y vivas a la libertad.»

Para que he estado en la plaza del Duque y calle de las Armas, frente a la iglesia de San Antonio Abad.

A las nueve y cuarto la manifestacion se dirije por la calle de las Siervas, dirigiéndose que va al colegio de Jesuitas, situado en la calle de Argote de Molina.

Las avenidas de esta calle están tomadas por agentes de órden público a las órdenes del jefe e inspectores del cuerpo.

En la nueva y media cierranse con apresuramiento los comercios de calle Francisco IV de Chocarreros, produciéndose la consiguiente alarma.

Momentos despues un grupo de manifestantes aparece por las calles Mercaderes y Chocarreros frente al ayuntamiento.

El alcalde Sr. Fellon, acompañado de los tenientes Sres. Monti y Manella y de varios concejales, se dirige al grupo y habla en términos persuasivos con varios de los manifestantes, invitándoles a desistir de su empeño para que la poblacion permanezca tranquila.

La actitud de los manifestantes es respetuosa y cortés con el alcalde; parecen obedecer y se disuelven, sin poderse ya evitar la alarma que ha causado por la calle de la Sierva, cerrándose algunas tiendas.

Otro grupo fuerte y numeroso parece estar en el colegio de los jesuitas y que se oyen vivas y mueras; sobreviviendo a las diez de la noche el gobernador interior con fuerza de la guardia civil se dirige a los alrededores del colegio, y por las calles contrarias se ven fuertes patrullas de guardia civil. Acabamos de ver una de 50 y 60 hombres: a cuyo frente va un coronel y el capitán don Juan Mantilla.

A las diez y media cerramos este alcance creyendo que los acontecimientos no tendrían consecuencias sensibles; y como no es hora de hacer comentarios nos limitamos a decir que por bien de Sevilla deseamos ver con el nuevo día restablecida por completo la calma.

Terminada la comision que desempeñaba en el extranjero, para estudiar la organizacion y material de artillería,

ha regresado, y hoy verificó su presentacion al ministro de la Guerra, el coronel comandante de aquel arma, señor Olleros.

Anoche a las nueve y media ha fallecido el general Sr. Marchesini, a consecuencia de un derrame seroso.

Hoy se han presentado al ministro de la Guerra el brigadier Bleser, gobernador militar de Ciudad-Real, y el de la misma graduacion Sr. Pardo Montenegro, que manda una brigada en Valencia.

Hoy se ha celebrado en la iglesia de San José el funeral por el eterno descanso del Sr. D. Manuel Francisco Alvarez Capra, habiendo asistido a esta ceremonia una concurrencia numerosa y distinguida.

Hace dias que se encuentra enfermo el conocido profesor del Conservatorio Sr. Compta.

Eta noche sale para Sevilla el nuevo gobernador civil de aquella provincia.

Beneficios que produce la situacion actual segun el Sr. Bleser, gobernador militar de Ciudad-Real, es que la situacion actual ha prestado a las instituciones, es no haberse preocupado del ruido ni de las expansiones de las escuelas avanzadas, porque sin la libertad que han tenido, no se hubieran puesto de relieve los odios ni las divisiones que las devoran, y que las reducen a una completa impotencia.

Ayer a las ocho de la tarde hubo en Ciudad-Real una fuerte tronada, cayendo una chispa eléctrica en la casa número 3 de la calle del Gaspé, sin que por fortuna haya que lamentar desgracias personales.

Ha fallecido el registrador de la propiedad de Falset D. Manuel Garcia Bursa.

En la presente semana se publicarán las resoluciones de la direccion general de los registros, dictadas desde 1.º de enero de 1874 a fin de diciembre de 1878.

Segun participan de San Sebastian y con motivo de una apuesta habida entre varios paisanos sobre si Cayetano Galarza pasaria a nado el mar desde el muelle hasta la playa de la Cerecha, este se arrojó al agua sin que haya vuelto a aparecer, suponiendo que se habrá ahogado. Este desgraciado era casado y deja dos hijos de corta edad.

En la tercera decena de junio, se verificará la eleccion parcial de un diputado a Cortes por el distrito de Benabarre (Huesca).

A la mayor brevedad presentará a las Cortes el señor ministro de la Gobernacion un proyecto de ley autorizando la venta del cuartel de la guardia civil llamado de Pajes, que se halla ruinoso, y la construccion de uno nuevo con el producto de la venta.

Con motivo de la inauguracion de la exposicion de Horticultura en los jardines del Buen Retiro, tuvimos ocasion de apreciar el excelente servicio del café restaurant sito en los mismos.

El hinch con que SS. MM. y A. A. fueron obsequiados, estuvo dispuesto con el mejor gusto y esplendor por el arquitecto del citado restaurant para toda la temporada de verano.

A juzgar por el brillante aspecto de la mesa y las noticias que circulaban, podemos adelantar al público que en dicho restaurant encontrará cuanto se desee para satisfacer el gusto más delicado y el apetito más desordenado, a más de un servicio esmeradísimo y formal.

La enhorabuena a los gastrónomos y nuestra felicitacion anticipada al arrendatario, en la seguridad de que el público favorecerá al que ha sabido sacrificarse para dotar al sitio favorecido de los veranegos de Madrid de un restaurant modelo.

En breve se publicará una real orden en la que, de acuerdo con el Consejo de Estado, se declara que las anotaciones preventivas hechas con arreglo a la ley hipotecaria de 8 de febrero de 1861, por el defecto de no hallarse inscrito el derecho de la persona que transmite el inmueble, continúan subsistentes con arreglo a lo dispuesto en el art. 318 del reglamento vigente; pero que habrán de cancelarse de oficio en el plazo de sesenta dias.

La liga de contribuyentes ha acordado autorizar a la junta directiva para que gestione cerca del gobierno y del Banco una solucion que ponga término a la crisis monetaria. La mayoría de los concurrentes acepta el billete único como remedio a las dificultades existentes.

Diferencias entre el dictamen de la comision de reforma arancelaria y el proyecto del señor ministro de Hacienda.

Con el dictamen de la comision solo quedaria una columna en el arancel de derechos iguales para todas las naciones, tengan o no tratados con España, o lo que es lo mismo, por ministerio de la ley se harían las mismas concesiones arancelarias a las mercancías de naciones que hubiesen hecho a su vez concesiones a las mercancías o productos españoles, que a las de naciones que no nos hubieran hecho concesion alguna.

Con el proyecto de ley del Sr. Camacho quedarian en el arancel dos columnas, dos clases o tipos de derechos; unos, la actual columna primera que serviría de arancel general, para las naciones que no nos hubieran hecho concesiones arancelarias; otros que serian derechos rebajados conforme a la base 5.ª aplicables únicamente a las naciones que a su vez hubiesen hecho rebajas de derechos para los productos españoles.

Mañana se tratará en el consejo de ministros de la base 5.ª arancelaria.

Acordado en 15 del actual por los tenientes de alcalde girar visitas a las tahonas, hornos y despachos de pan, han dado los resultados siguientes hasta el día de ayer.

Palacio.—Imposicion de multas a los dueños de ocho tahonas por la falta de peso de 40 a 90 granos en kilo.

Las tahonas en su mayoría no reunen las condiciones debidas.

Universidad.—En 10 tahonas y puestos de pan de los 20 que en el existían, se han impuesto multas por falta en el peso de 50 a 120 granos.

Centro.—Sin novedad.

Hospicio.—Multas a diferentes establecimientos por faltas en el peso. Denuncia de una tahona.

Buenavista.—Multas de 50 pesetas a

13 puestos por gran falta de peso y mala elaboracion.

Congreso.—Multas a los dueños de 13 tahonas y puestos por falta de peso que varia entre 15 a 50 granos en kilo.

Hospital.—Ocho tahonas multadas. Falto el kilogramo 10 a 65 granos.

Inclusa.—En siete establecimientos el pan falta de 10 a 100 granos. Multas de 50 pesetas.

Latina.—Completada exactitud en el peso.

Audiencia.—Mala elaboracion en varios establecimientos. falta de peso entre 20 y 50 granos. Multa por ambos conceptos.

La aplicacion con todo el rigor de estas multas impuestas por los tenientes de alcalde, y el apremio para la sujecion, han hecho que en todos los establecimientos, con rara excepcion, sea el peso cabal del artículo.

Como estas visitas han de repetirse, tendremos al corriente de este importante servicio a nuestros lectores.

Ayer bajó el trigo 2 pesetas, 50 céntimos en fanega.

El pan continúa al mismo precio.

La aficion a los flores es cada día más grande en Madrid, Valencia, Murcia y Aranjuez, envian diariamente a la corte grandes envios de flor. Solo de Valencia se recibieron ayer 30 banastas de flores, especialmente claveles.

El ayuntamiento de Linares ha nombrado hijo adoptivo de esta populosa ciudad a nuestro particular amigo el senador señor marqués de Caracena, en prueba de agradecimiento por las gestiones hechas en pró del ferrocarril de Linares a Almería.

El director de Instruccion pública está estudiando la reforma de reglamento de oposiciones a cátedras, en el sentido de acortar el plazo de los ejercicios, simplificar los mismos, sin que menoscaben en nada las garantías de suficiencia que hoy se exigen a los candidatos y conceder dictas a los jueces que formen los tribunales.

El lunes, 29 del actual, a las diez de la mañana, darán principio en el Monasterio de Piedra las ventas de ropas y efectos diversos, correspondientes al presente mes, continuando en los siguientes dias a las mismas horas. Los lotes vendibles estarán expuestos al público los dias 24 y 25 de diez a dos de la tarde.

Las ventas de muebles se efectuarán inmediatamente despues de terminadas aquellas, y los que corresponden vendrán a ser hallados expuestos en el almacén auxiliar (Isabel la Católica, 23), todos los dias hasta el de su venta.

Del fondo de calamidades se han hecho las concesiones siguientes: Provincia de Almería.—Berja, 1500 pesetas; Erix, 300.

Córdoba.—Priego, 2000; Benamejil, 1250; San Sebastian de los Ballesteros, 250; Pozoblanco, 1500.

Cádiz.—Ezpera, 500; Chicelana, 1500; Bornos, 1500; Villamartin, 1500.

Huesca; San Juan, 200.

Jaen.—Villanueva de la Torre, 1500; Villacarrillo, 1500; San Juan Real, 1000; Badajoz, 700.

Lérida.—Tredos, 500.

Madrid.—Burgo, 750; Villavieja, 750; Casarbonela, 750; Villanueva de Tapia, 300; Arriata, 750; Alameda, 1000; Alcañices, 700; Cuevas de San Marcos, 750; Mollina, 500; Benamargosa, 1000.

EL REY DE LOS GRIEGOS.

sola, joven, de que os he hablado... Subid a la barca y dejad hacer.

—No teméis que alguien se fije en esa embarcacion?

—No, todos los curiosos de Melun están al lado opuesto para ver la ejecucion; brazo del Sena desierito, todo calculado.

—Y vos, mi buen amigo, ¿qué será de vos entrantof? Ya sabéis nuestras condiciones; me habeis jurado no comprometeros.

—Cumpliré mi promesa; partiré esta noche a Paris; nadie me verá mañana en Melun.

—Y vuestra esposa?

—Pasará el día conmigo en nuestro antiguo alojamiento, calle de Caumartin.

—Entonces está bien; contad conmigo. Os juro hacer cuanto esté de mi parte para que vuestros sacrificios y los de todos cuantos me aman no sean perdidos.

—Bien; corro a llevar buena nueva a Susana.

—Abrazadla por mí; decidla que espere.

—¡Ah! si no esperase muerta mucho tiempo... ¡Valor! No es valor lo que me falta. Un corazón valiente como el vuestro me le daría en todo caso. Dejadme distraer vuestra mano.

—Lo nada, dijo Petit-homme tendiéndole la derecha y llevando a la izquierda a enjugar sus ojos.

Diffundiose en breve por la escena tendria lugar al día siguiente, y que los detenidos asistirán a ella. Reinó toda la noche gran agitacion en los dormitorios, y Luciano no se quedó, porque la víspera de una tentativa de evasion ningún prisionero duerme. Un momento solo que se quedó soñoliento creyó ver a su lado a Susana, a su querida hija, que lo abrazaba, y a su hermano, que acababa de borrar sus antiguas faltas con una buena accion, y le tendia tambien los brazos... ¡No era esto un presagio feliz!

XVI.

El 7 de diciembre, el mismo día que hemos visto concluir con el desastre de Mourad Bey, empezó lúgubramente para la localidad de Melun.

Desde las cinco de la mañana, en medio de las espesas nieblas que envolvían al Sena y sus riberas, un destacamento del 113 de línea, un escuadrón de husares y una brigada de gendarmes fueron a ocupar el puente de Melun, el barrio de la Courtille, y penetraron en el primer patio de la casa Central.

Pocos instantes despues el carruaje que conduce los utensilios del cadáver apareció y se detuvo en la plaza que hay delante de la puerta principal de la cárcel. Era el sitio elegido para la ejecucion, y como quería el tribunal, iba a tener lugar en una plaza pública, al mismo tiempo que a la vista de los presidarios, en los que no podría menos de producir impresion tan terrible escarmiento.

El ejecutor de la justicia y sus ayudantes empezaron a montar la guillotina. La luz roja de las linternas que tienen en las manos, las espesas tinieblas que los envuelven, los marfillosos que resuenan, despertando a la ciudad dormida, dan a esta escena un aspecto lúgubre.

Mientras pasa esto en el patio exterior, en el interior de la cárcel las campanas hacen levantar a los detenidos que descienden en breve a sus talleres, donde según la orden del director aguardarán el momento de la ejecucion. El espectáculo a que van a asistir les da cierta inquietud y a pesar del reglamento cambian entre sí algunas reflexiones, los vigilantes, conmovidos tambien a la idea de la escena que se prepara y en la que van a jugar algun papel no piensan en imponer silencio.

—Y bien, dice su vecino a un detenido de la celda,

—¿Qué es lo que hacéis aquí? preguntaba uno; —Mirale allí abajo, comiéndose su racion de pan, como si nada de esto le importase.

—Ya sabes que para castigarle por haber sido causa de lo que hoy sucede, será conducido hasta el mismo pis del cadáver.

—¿Tiene suerte! Estará en el sitio de honor.

—Hijos míos, dijo otro presidario viejo, no os asustéis por tan poco; yo asistí el 5 de enero a la ejecucion de Corcinesco, que murió en las mismas condiciones y por la misma causa que el maestro de escuela, y no me hizo efecto. Esto proporcionara distraccion; ¡la vida es aquí tan monotonal!

Luciano Leconte oia la mayor parte de estas conversaciones. De ordinario, al bajar del dormitorio, se dirigía hacia la bomba, que tenía la obligacion de servir, pero encontró más prudente no alejarse hasta que pasaran lista.

Si llamaban y no respondía, le buscarían y tendria que seguir a sus compañeros.

A las seis y media pasaron lista; despues por órden del vigilante jefe, porque el director tenía que ir en persona a la celda del sentenciado, todos los penados salieron de los talleres y se ordenaron en las galerías en dos filas. Los vigilantes les acompañaban con el uniforme de gala, su sable al costado, su carabina al hombro y repetían su voz reglamental: uno, dos, uno, dos...

Anunciados con anticipacion por el ruido de sus zapatos, desembobaron en el patio primero y se ordenan delante de las tropas de línea que están con el arma al brazo y el fusil cargado.

Sesenta detenidos pertenecientes al dormitorio donde se había cometido el crimen, ocupan un sitio en frente de la guillotina.

El notario Brazier se encuentra entre ellos, en primera fila... ¡justo es hacerlo los honores!

A las siete menos minutos, las campanas de la casa Central empiezan a dar un tándido fúnebre, y en breve el sentenciado aparece el confesor y el director de la casa camina a sus lados, el verdugo va detrás...

Cloped pasa por medio de sus compañeros sin mirarlos, sin verlos quizás... Está livido, y caotia de seguir, si dos vigilantes no estuvieran encargados de sostenerle.

Cuando llega cerca de la guillotina, en el gran silencio de la plaza se oyen estas palabras:

—¡La rodilla en tierra!

Y todos los prisioneros se arrodillan, mientras las campanas doblan a muerto.

Despues el sentenciado sube los escalones del cadáver, más llevado que conducido, y un momento despues cae su cabeza... La suprema expiacion se ha cumplido.

Vigilantes y presidarios vuelven a la prision silenciosos, afeitados por lo que acababan de presenciar. Se pasa de nuevo lista. Al nombre de Leconte nadie responde. El vigilante supone que Leconte, ignorante de la nueva lista, se habrá dirigido a su puesto obligatorio; pero en breve cree recordar que aquel penado no asistía a la ejecucion. ¡Habrá hecho el diablo un negocio en favor suyo! Imposible; le habrían prevenido a él. Antes de dar cuenta de esta falta cree deber prevenir al culpable, y pasa a la pieza donde está instalada la bomba... que no funciona porque no hay nadie que la impulse.

EL REY DE LOS GRIEGOS.

—Los reyes no comen a sus súbditos!—dijo otro.

—No, ahora son los súbditos los que comen a los reyes, dijo el Audaz desde el centro de uno de los grupos.

—¡Silencio!—exclamaron todos.

—Apenas Mr. de Bussine había tomado la banca, continuó Mourad sin intimidarse por estas interrupciones, —colocado yo enfrente de él he visto perfectamente su manejo en el juego, y teniendo sin duda veras denuncias por mí, ha imaginado acusarme de tan ridícula manera.

—Señores, se apresuró a decir Jorge sin perder su serenidad; — el hombre que se arroja a lo que me he arrojado yo, no lo hace sin tomar sus precauciones. ¿Dónde está el presidente del club?

—Aquí estoy, — dijo adelantándose un hombre de noble aspecto, casi anciano, respetado por todos sus colegas.

—Pues bien, mi querido presidente, os han debido entregar una carta hace cosa de media hora, antes de que yo me sentase a tallar; ¡la habeis leído!

—Pues es mía; yo os ruego que tengais la bondad de leerla.

XII.

Mientras el presidente del club leía la carta, Jorge de Bussine, volviéndose a los concurrentes, dijo:

—En esa carta, señores, anuncio a nuestro presidente lo que iba a hacer y a decir esta noche; lo preongo que jugaré con cartas preparadas por Mourad Bey, que os ganará el dinero y os lo devolveré...

—Es verdad, me anunciáis todo eso, dijo el presidente acabando de leer y mostrando la carta a quien quisiera verla.

—Pues ya veis, señores, —continuó Jorge, — que antes de tener la banca acusaba a Mourad-Bey.

—¡Bien, bien! —exclamaron de todas partes.

—Eso prueba la inocencia de Mr. de Bussine, — dijo uno; — pero no nos da la prueba de la culpabilidad de Mourad. Necesitamos una prueba clara, evidente.

—No la llevo conmigo, dijo Jorge sonriendo.

—La hallareis quizás sobre su escocela, — dijo el Audaz olvidando ya toda prudencia para no pensar ya más que en vengarse.

—En efecto, — dijo alguno, — si Mourad-Bey ha sustituido las barajas, habrá recogido las verdaderas.

—¡Supongo que no pretendereis registrarlas! — dijo Mourad, ridido y queriendo refugiarse en un arranque de dignidad.

—Por qué no?

—No, no, — decían unos.

—Sí, sí, — decían otros.

Por un miembro del círculo, de los que habían perdido más aquel año y que era de los más exasperados, acercóse a Mourad exclamando:

—¿Qué tenéis en el bolsillo de este ladof? Abúta mucho; mostradnos el contenido para evitarnos el peligro de ser indiscretos.

Mourad hizo maquinalmente lo que se le pedía... ¡Sabía que tenía barajas en el bolsillo! Quizas no, porque de repente su palidez aumentó, estremeciéndose general agitó su cuerpo... su mano acababa de tropezar con tres barajas que Mr. X... apremiando su turbacion había deslizado en el bolsillo de su frac. Para un filósofo de tal destreza en el juego, esta introduccion de barajas fue un juego también.

Gracias a esta prueba material que Mr. X... procuró, conociendo su público, los más incrédulos quedaron convencidos.